

BAJOS

Este periódico se publica todos los días, incluso los festivos, repartiendo además gratis una edición a las obreras.

Oficinas: Calle de Diego de Cádiz n.º 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1 50
Provincia, trimestre « 5 00
Número del día 10 céntos.
Anuncios a precios mé-
dicos, con extensa circula-
ción por insertarse en las
ediciones que en gran nú-
mero se reparten gratis.

En todas partes cuecen habas...

Aunque resulten un poco viejas no estarán de más aquí unas notitas de estadística, que han venido á mis manos.

Por ahí echarán algunos de ver que no son Janjas las naciones de mayor ejército y escuadra, ni las que cuentan con buen número de multimillonarios, cuyo solo recuento de riquezas nos deslumbraba y emboba haciéndonos creer que en torno de ellas no se respira sino dicha y ventura á pulmón lleno.

En 1878, de 25.747.670 habitantes que contaba Prusia, solo había ocho millones 790.285, capaces de pagar impuestos. Pero casi la mitad, tres millones 506.423, estaban exceptuados, porque poseían una renta anual inferior á 420 marcos. Casi un tercio, 2 662 104, tenían una renta que se elevaba de 420 marcos á 660. En resumen 82 7 por ciento estaban en la indigencia, 12 9 por ciento en una situación tolerable, 3 1 por ciento en buena situación, y 1 3 por ciento eran ricos.

La diferencia entre la riqueza de los millonarios y la miseria del proletariado es proverbial en Inglaterra. Sin embargo, no es menor en otras partes. Aterradora por todo extremo es la oposición que entre el pobre y el rico existe en el Eldorado de la democracia, en el Paraíso de la igualdad en Norte-América. En los Estados Unidos, un 91 por ciento de la población posee únicamente el 20 por ciento de la fortuna total, un 9 por ciento el 80 por ciento de la riqueza nacional: cuatro mil siete familias, 16 veces más que los 11.598.887 de familias restantes.

En el estado de New-York había en mil ochocientos noventa y tres, 1 103 millonarios, solo en la ciudad 400; en Massachusetts 300; en Minneapolis 64; en Cincinnati, 70; en Cleveland 68; en San Luis, 45, etcétera... Estos, por supuesto son no multimillonarios sino multimillonarios; en los Estados Unidos corre el proverbio de que ningún millonario puede considerarse hombre hombre honrado, sino los billonarios.

En Inglaterra fueron socorridos por el presupuesto de 1881 1.592.386 personas, ó sea el 33 98 de cada mil habitantes. En París la beneficencia oficial gasta anualmente cincuenta millones de francos, y la caridad eclesiástica y privada otros tantos por lo menos. La ciudad de Londres, emplea anualmente en beneficencia privada 125 000.000 de francos, y la beneficencia pública cuesta á Inglaterra anualmente 375 000.000 de francos.

Desde el tres de Noviembre de 1868 á fines de Noviembre de 1893,

ó sea en 25 años, el asilo de desamparados de Berlín dió albergue á dos millones y medio de indigentes.

FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

UNA DESGRACIA

Se practicaban en la pasada media noche en el trasatlántico «Patricio de Strústegui» que llegó ayer de la Argentina y se encontraba atracado al muelle Reina Victoria, operaciones preliminares para continuar la descarga de mercancías que ha traído para Cádiz y que había comenzado por la tarde.

Al abrir la escotilla de la bodega número 2, cargada con pieles y maíz los trabajadores de la estiva del maestro Sr. Zambrano, Francisco Milán, José Mata, Manuel López García, Rafael Mata y Antonio González, conocido por «Pimienta», fueron cayendo á la bodega citada desde un metro escaso de altura, envenenados por el calor que estaba reconcentrado en aquel siniestro depósito.

Del suceso se apercibieron seguidamente los demás trabajadores y tripulantes que allí se encontraban de servicio, como así mismo el maestro señor Zambrano, y como el aproximarse á dicha boca de escotilla que despedía hálitos de muerte, constituía un peligro serio, apoderáronse de varios bicheros los individuos que estaban próximos y fueron enganchoando á los caídos y depositándolos sobre cubierta.

Todos ellos llevaban una correa á la cintura y á esa circunstancia se debió el que pudieran ser prontamente extraídos.

Como el buque está perfectamente iluminado con grandes focos eléctricos, se pudo hacer la faena de la extracción con relativa brevedad.

Los dos primeros que cayeron, Francisco Milán y José Mata, tuvieron la desgracia de recibir los fulminantes efectos de aquel tóxico y perdieron la vida; fueron también los primeros conducidos al Hospital de San Juan de Dios.

Antonio González fué asistido en el Hospital, de síntomas de asfixia, marchando luego á su domicilio.

Manuel López González se restableció pronto con los auxilios que le prestaron en el buque, del que no tuvo que salir, y Rafael Mata, hermano del muerto, parecía insensible á toda impresión: cuando le preguntaron pormenores del accidente nos respondió con una mirada vaga y triste, sin que sus labios articularan palabra.

No lo llevaron al Hospital para evitarle la doble impresión del encuentro con el cadáver de su hermano y después de prestarle en el trasatlántico los auxilios que las circunstancias determinaban, fué acompañado á su domicilio.

Estos hermanos Mata, á quienes se les conoce por el sobrenombre de «Barbate» lo son también del individuo que hace pocas noches mató por disparo de arma de fuego á un maestro de estiva que estaba sentado á la puerta de una tienda de vinos en la calle Isaac Peral.

Los pasajeros que el buque tiene á su bordo no se apercibieron del suceso, dada la hora en que este ocurrió.

El capitán del trasatlántico y el oficial de guardia acudieron al sitio del suceso para determinar lo que correspondía en aquel caso y para prevenir nuevos peligros, adoptando al efecto las precauciones necesarias en cuanto á la bodega de referencia cuyos mortíferos gases habían producido la sensible desgracia.

NOTICIAS GENERALES

En el exprés de ayer llegó el aviador Sr. Loygorri, á ultimar los detalles para los vuelos que ha de celebrar en el Balearío Victoria.

Se encuentra ligeramente enferma la hija mayor de los Sres. de Sanmartín cuyo alivio deseamos.

Se encuentra algo delicada de salud la respetable señora madre de nuestro particular amigo don José M.ª Cabanillas, 2.º maquinista del vapor «Montserrat».

Deseamos á la enferma un pronto restablecimiento.

Los reclusos de la Cárcel de Valdepeñas, dirigen respetuosa instancia al Presidente de la Junta del Centenario de las Cortes y Sitio de Cádiz, en súplica de que solicite de los Altos Poderes la concesión de indulto para todos los que en aquella prisión sufren condena por delitos comunes, en conmemoración de aquella gloriosa fecha.

Crónica Telegráfica

Madrid 20 1,30 tarde.

Ladrones

Burgos: Una partida de ladrones asaltó el Ayuntamiento de Tobalina de donde se llevaron 9.000 pesetas.

Los sucesos de Hungría

Budapest: La Cámara clausuró hasta que se clausure la vienesa.

Anoche hubo gran manifestación y choques con la policía, resultando veinte heridos graves, incluso un teniente.

Hay 200 detenidos.

Las capeas

El Gobernador ha suspendido al al-

calde de Móstoles, por consentir una capea.

Sigue el Gobernador los expedientes para suspender á otros.

Uno de los expresados refiérese á la capea de un pueblo inmediato, en que resultaron heridos graves un anciano y dos niños.

El anciano fué cogido en el momento en que atravesaba la plaza para saludar á uno de los niños, á quien no veía hace tiempo.

Lo que se ignora es como fueron cogidos los chicos.

Perro fiel.— Defendiendo a su pequeña ama

Reus: En una casa de campo de Villaseca unos cerdos acometieron á una niña.

A los gritos acudió un fiel mastín y comenzó á ladrar, luchando desesperadamente con los cerdos para defender á la niña.

A los ladridos acudieron los sirvientes y pudieron salvar á la criatura que ya tenía los brazos ensangrentados á causa de los mordiscos de los puercos.

Motin y agresión á un párroco

Lugo: En el pueblo de Toldao, de San Vicente el marqués de Castelar que tiene el privilegio de hacer la propuesta de párroco cuando vaca en dicho pueblo, designó hace poco á D. Juan Lozada, que no era del agrado del pueblo.

Losada presentóse anteayer con fuerzas de la benemérita para tomar posesión.

Apenas entró en el pueblo, éste se amotinó, especialmente las mujeres apedreando al cura, que contestó con piedras y garrotazos.

La agresión arreció entonces y la benemérita hizo uso de las armas, hiriendo á varios vecinos.

Una mujer está gravísima.

Continúa reinando gran excitación.

Mejoría

La hija de Canalejas, trasladada anoche á Madrid, seguía hoy bastante mejorada.

Los ferroviarios catalanes

Barcelona: Llegaron los comisionados ferroviarios que fueron á Madrid.

Los andenes estaban atestados de compañeros.

El recibimiento fué entusiasta.

Se encaminaron todos formando grupos sueltos, al Círculo, donde Rivaita explicó las gestiones hechas en Madrid.

Expuso que las Compañías apenas los atendieron.

En el Gobierno no encontraron el apoyo que deseaban.

Consejo de ministros

De 5 y media á 7 y media celebróse Consejo de Ministros en Gobernación.

Según las referencias dadas por Barroso el president dió cuenta de los preparativos realizados para celebrar el Centenario de las Cortes de Cádiz.

Dióse también cuenta de los proyectos de ley de Administración local y Reglamento de los cabildos insulares de Canarias, antes de llevarlos al Consejo que se celebrará en Palacio y de leerlos á las Cortes.

El Consejo aprobólos.

Villanueva habló extensamente del pleito de los ferroviarios.

Dió cuenta del planteamiento y desarrollo del conflicto y de sus gestiones cerca de los obreros y de la empresa así como del resultado.

Convinieron medidas para garantizar los trabajos y mantener la circulación en caso de huelga.

Villanueva leyó las cartas de varios gobernadores, comunicándole que las fábricas y labores están paradas por falta de brazos.

El gobernador de Almería, comunicó que no hay probabilidad de que la gente trabaje allí, porque ilusionada con la idea de mayor lucro prefieren irse á América.

A propósito de estas cosas Villanueva, hablando con los periodistas, extrañóse de las censuras que dirigen algunos periódicos católicos porque el millonario americano Pearson se dedica á emplear sus capitales en grandes negocios en Cataluña.

Los mismos estadistas italianos dicen que ellos, sin necesidad de apelar á capitaes extranjeros, dan facilidades para que éstos puedan emplearse en Italia.

Leyéronse telegramas dando cuenta de la excursión del rey á Canfranc.

S. M. regresó á San Sebastián satisfechísimo.

Se aprobaron expedientes de Guerra para el arriendo de dos locales en Arcila para alojamiento de un jefe español y almacén de víveres, y otro en Larache con destino á Parque de Intendencia.

Se aprobó prórroga de un año para arriendo de locales para el 4.º establecimiento de Remoeta.

De Fomento varios expedientes de camino vecinales de la provincia de Valladolid y la reforma del reglamento de las Juntas de obras de puertos.

Figueras Alcorta

Procedente de Lisboa ha llegado á Madrid el expresidente argentino Figueras Alcorta, que viene á representar á su país en el Centenario de las Cortes de Cádiz.

Recibióronle el personal de la Legación y varios diplomáticos.

Permanecerá en Madrid algunos días.

Grandes daños por el temporal.

Zaragoza: En el pueblo de Herrera hubo gran tormenta y verdadero diluvio.

Al anochecer empezaron á inundarse las casas y pasan de un centenar las anegadas, incluso la iglesia y el Ayuntamiento.

Se derrumbó el puente sobre el río. Se han ahogado muchos animales.

Las aguas arrastraron generos almacenados en los comercios. Son enormes las pérdidas.

El vecindario queda en afictiva situación.

La Escuadra para Cádiz

Ferrol: Para Cádiz zarparon esta tarde los cruceros «Carlos V» y «Princesas de Asturias» y los torpederos «Proserpina» y «Osado».

Allí se les unirán el «Cataluña» y «Terror».

Desafío—En defensa de España.

Vigo: En los límites de las provincias de Orense y Pontevedra batieron el emigrado portugués Conde de Penellas y el español D. Manuel San Román.

Fué motivo del lance una carta que dirigió San Román al Conde, por un artículo contra España.

En el primer asalto fué herido en la muñeca el portugués.

El Manzanares

Ha continuado esta tarde el temporal y las lluvias.

El río Manzanares experimentó crecida llevándose bastantes lavaderos.

En el Puente del Rey hubo un hundimiento.

Tal era la corriente que llevaba el río que arrastró una pequeña isleta que había cerca del Puente del Rey.

Misterio en el mar

Barcelona: Unos pescadores que llegaron á la playa de Vilasar refieren que el día 17 por la mañana vieron á la parte Sur densa humareda y luego tremenda detonación.

La niebla impidió ver lo que ocurría.

Supo en que había volado un barco.

El remolcador «Montserrat» ha salido á conocer el sitio; pero no encontró nada.

Los tripulantes del remolcador hablaron con todos los pescadores y éstos confirman que vieron una columna de humo y oyeron grandes detonaciones.

Hácese muchos comentarios.

El Centenario

Según impresiones que nos transmiten de Madrid, el rey llegará á Cádiz á las nueve de la mañana del día 1.º de Octubre, cantándose media hora después el «Te-Deum», y poco más tarde sera la inauguración de a obras del monumento.

Seguirá á esto la presentación á S. M. de las misiones extranjeras y después recepción general en la Diputación.

El banquete hispano-americano, de cien cubiertos, se verificará al medio día en el Ayuntamiento; á las tres de la tarde procesión cívica asistiendo el Rey, el Gobierno y demás invitados, y se disolverá en la plaza de San Antonio, previa Interpretación del Himno.

Por la noche se celebrará la Velada Hispano-Americana.

El día 2 comenzarán las solemnidades con misa de campaña, parada y revista militar, asistiendo los condecorados, secciones de los Cuerpos que poseen la corbata de San Fernando y otras fuerzas del Ejército y Armada.

Banquete militar en el Ayuntamiento; regatas y por la noche Certamen Escolar y Retreta militar.

Para el día 3 se señala la visita al Museo Iconográfico y monumentos de la ciudad; así como descubrimiento de la lápida conmemorativa en la Cortadura, lo que efectuará una comisión designada al efecto.

Visita al Arsenal; «garden party» en el Parque en honor de los Presidentes de las Diputaciones, y asistiendo todas las representaciones españolas y extranjeras.

Por la noche, velada parlamentaria en el Gran Teatro.

Por último, en la mañana del 4 sale el Rey para Jerez, y en Cádiz ese día habrá fiestas de sociedad, festejos populares y corrida para los pobres, según lo que disponga la comisión que entenderá en ello.

El rey visitará Jerez y el Puerto, llegando á aquella población próximamente á las diez, visitando la Exposición vinícola y de ganadería y maquinaria; asistiendo al almuerzo que ofrece el pueblo de Jerez, y saliendo para el Puerto, donde á las tres se celebra la corrida de toros á que el Rey está invitado.

Por la tarde sale el rey para Madrid.

Esto es, sobre poco más ó ménos, lo que habrá, según las noticias que otros días hemos publicado, sin que revistan estas impresiones carácter oficial, y aparte de los festejos que la iniciativa particular celebren en Cádiz.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memoria.

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

TALLERES DE IMPRENTA

Beato Diego de Cádiz núm. 6.—Cádiz

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos

Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda España:
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: 3 Pesetas